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Mitglieder - Infoposcht 
 
 
 

                                                 Rafz, Juli / Aug. 2018 

Liebe Vereinsmitglieder 
 
Gerne lasse ich Euch wieder auf ein aktives erstes Halbjahr 2018 im KV Rafzerfeld zurückblicken: 
 
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Die BH-Gruppe trainiert auf dem KVR-Platz unter der Leitung von Sophie Müller und Moni Wanner und die 
BH-Light-Gruppe unter mir auf dem Platz der SC OG Waid jeweils Mittwochabends (Unterordnung und 
Führigkeit und zwei Mal im Monat Sonntagmorgens (Fährten und Revier). Anschliessend trifft man sich für 
den Austausch und gemütliches Zusammensein in der Jagdhütte beim Schützenhaus Eglisau. 
 

René Schweizer hat mit Nero die BH 2 – Prüfung gemacht, aber leider nicht bestanden und Gabi Uhler 
versucht an versch. Prüfungen wieder die Qualifikation für die SM zu erreichen. 
 

Ich wünsche weiterhin allen viel Spass und gutes Gelingen bei den Training und Prüfungen! 

 
Sportgruppe 2: verfasst von Heidi Schenkel 
 

Die SG2 trainiert immer dienstags. Wir sind eine sehr kleine Gruppe zwischen 2 und 5 Hundeführern. 
Sophie hat mit Erfolg die BH Prüfung abgelegt. Patrik bereitet sich auf die Diensthundeprüfung vor und 
Lisbeth wird bald die IPO 2 machen. 
Ich danke allen HF für die schönen Trainings und wünsche allen erfolgreiche Prüfungen und natürlich 
weiterhin Freude an unserem Hobby. 
Heidi 

 
Technische Leitung: verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Unsere Sportgruppen und die diversen Kurse übten fleissig und nahmen teilweise auch an Prüfungen teil. 
Den Prüflingen gratuliere ich zu ihren Leistungen. Die Leiterinnen und Leiter der verschiedenen Bereiche 
setzten sich für ihre Gruppen ein und waren bei jedem Wetter anwesend. Herzlichen Dank an alle, die zum 
erfolgreichen Übungsbetrieb und Kurswesen beigetragen haben. 
Am 10.6. durften wir Hans Schuler bei uns in der SG 1 begrüssen. Er instruierte unsere Teams in den 
Sparten Sachenrevier, Unterordnung und Führigkeit. Es war ein interessanter und lehrreicher Tag. 

 
 

Kurswesen:  
 

Schnuppertag Hundekurse Sa. 26. Mai 2018 verfasst von Margrit Berger 
 

Der zum zweiten Mal bei strahlendem Sonnenschein durchgeführte 
Schnuppertag stiess wiederum auf reges Interesse. Vor allem der Morgen 
war sehr gut besucht von Zwei- und Vierbeinern, die unser Kursangebot 
mal sehen und erleben wollten. Eifrig machten die Interessierten bei allen 
Angeboten mit und zeigten Interesse an einer Kursteilnahme. An diesem 
Tag musste mancher Hundehalter feststellen, dass Übungen zum Teil 
schwieriger sind als sie auf den ersten Blick aussehen, doch unter 
fachkundiger Anleitung wird alles gemeistert. Um die Mittagszeit kletterten 
die Temperaturen bis gegen 30°C, so dass am Nachmittag die Familienhunde nicht mehr so zahlreich 
erschienen.  
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Zur grossen Freude schauten auch „Sporthündeler“ die in einer anderen „Liga“ trainieren oder einem 
anderen Verein angehörten an unserem Schnuppertag vorbei und bekundeten damit ihr Interesse. Viel Lob 
von allen Seiten durften wir für unseren Anlass entgegennehmen. Bestaunt und wohlwollend zur 
Kenntnisse genommen wurde das breite Kurs-Angebot des KVR und der HKR.  
 
Um Hunger und Durst zu stillen, zeigte sich unsere top geführte und rege frequentierte Festwirtschaft 
besorgt. Von Kafi und Zopf über Würste, Kuchen und den kühlen „Weissen“ mangelte es an nichts. Für 
Geselligkeit war bestens gesorgt, was auch die begehrten Schattenplätze der Festwirtschaft bewiesen.  
 

Der Schnuppertag ging in ruhiger, gelassener Stimmung und zum Glück ohne Zwischenfälle über die 
Bühne. An dieser Stelle sei allen herzlich gedankt, die zum guten Gelingen beigetragen haben! 

 
Erziehungskurs und Folgekurs 
 

Der Erziehungskurs wurde von Sigi und Toni mit je einer Gruppe durchgeführt und anschliessend 

besuchten einige Teams noch den Folgekurs bei Toni. 

 

Familiengruppen verfasst von Edith Wächter 
 

Auf Wunsch der Teilnehmer passten wir die Trainingszeiten an. Neu haben wir anfangs Februar begonnen 

und arbeiteten durch bis am 2.7. resp. 4.7.18.   

Das sind mittlerweile 22 Trainingswochen! Mich freut es natürlich besonders, so motivierte Gruppen zu 

haben😊.  

Ebenso auf Wunsch, wird die Sommerpause verkürzt. Nach 2 statt bisher 5 Wochen Verschnaufpause, 

starten wir bereits wieder am 23.7.18. Da es in- und mit allen 4 Gruppen perfekt funktioniert, wurde ich 

bereits auf ein Ganzjahrestraining angesprochen. Warum eigentlich nicht ………..! 

 

                                
Hochkonzentration erforderlich   oder      Timo & Maja bei der wohlverdienten Abkühlung 

 

Longieren verfasst von Margrit Berger 
 

Nach wie vor ist Longieren nicht der bekannteste aller Plausch-Kurse, die für 

Hunde angeboten werden. 

Das nicht- oder falsche Wissen über die unendliche Vielfältigkeit beim Longieren 

trägt sicher dazu bei. 

Umso mehr freute es mich, dass ich mit  

9 Teams in den Sommerkurs 2018 starten konnte. Bis Ende Kurs kamen noch 

zwei Teams dazu, so dass wir schlussendlich in 3 Gruppen übten. Für einige, die schon den zweiten Kurs 

besuchten, stand das Longieren mit zwei bis drei Hunden 

gleichzeitig am Kreis auf dem Programm. Zum Schmunzeln 

gab es beim Einüben der „fliegenden“ Kreiswechsel. Gar nicht 

so einfach wie es aussieht, war der Tenor und die ernsten 

Mienen dabei bestätigten es! Die Fortschritte jedes Einzelnen, 

zufriedene Gesichter und müde Hunde waren die schönsten 
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Erfolge jeder Stunde. Ich hoffe, dass sich noch mehr für diese tolle Auslastung der Hunde (und Führer) 

begeistern können!  

 

SpassSport (SpaSpo) verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Bereits das zweite Halbjahr hintereinander konnten wir wieder zwei Kurse anbieten. Es kommen immer 
wieder neue Teilnehmer aus dem Junghundekurs oder dem Erziehungs- resp. Folgekurs hinzu. Auch 
etablierte langjährige Mitglieder gehören zu diesen Gruppen. 
  

SchaSu (Schatz-Suche) verfasst von Dodo Derungs 
Im Mai haben wir motiviert angefangen zu trainieren: Die Winterpause hat allen gut getan. Schon im ersten 
Training hat man gemerkt, dass die Hunde nichts vergessen. Wir bauen jetzt auch noch andere Übungen 
ein als nur SchaSu, einfach zur Abwechslung. Wir freuen uns alle, nach den Sommerferien wieder zu 
trainieren und wünschen allen einen schönen Sommer.   

 
SpaPla (SpassPlausch) verfasst von Monika Staub und Sabina Rupalti 
 

Das erste Halbjahr durften wir wieder mit 4 Hundeteams durchführen. Die Hunde freuen sich jeweils auf die 
verschiedenen Herausforderungen und arbeiten freudig und konzentriert mit. So unterschiedlich die 
Aufgaben sind, so verschieden sind zum Teil auch die Ideen der Frauchen, den Hund zu motivieren und 
anzuleiten. Auch ist es immer wieder spannend und lustig zu beobachten, wie vielfältig die Strategien der 
Hunde sind bei Posten, bei denen der Hund mit Köpfchen möglichst selbständig eine Lösung finden soll. 

 
Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 
Auffahrtsbummel Do. 10. Mai 2018 
 
Unter der Leitung von Ursula und Andrea traf man sich dieses Jahr im Zürcher Weinland an der Thur. 
Unterwegs auf dem schönen Marsch gab es einen Apero, worauf der Rückweg gleich ein bisschen 
beschwingter ging, trotz Regen. 
Anschliessend trafen sich die 26 Teilnehmer zum grillieren und gemütlichen Beisammensein bei der 
Jagdhütte Eglisau. 
Ein herzliches Dankschön hier nochmals den Organisatorinnen Ursula und Andrea mit Partnern. 

 
Grillplausch Sportgruppen So. 1. Juli 2018 

 

Wir trafen uns am Morgen bereits um 7.30h zum Fährtentraining, da für diesen sonnigen 

Tag 30 Grad vorausgesagt wurden.  

Ab 11.00h fanden sich 16 Aktive der SG1 und SG2 zum gemütlichen Zusammensitzen, 

grillieren und essen ein. Es gab viele leckere Salate und Kuchen. Allen, die zum Buffet 

einen Beitrag geleistet haben nochmals ein herzliches Dankeschön! 

Im Schatten neben dem Hütteneingang und Dank einem luftigen Wind war auch die Hitze 

sehr gut zu ertragen. 

 
 
Rückwärtiger Dienst verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Dieses erste Halbjahr hatte Sigi als Verantwortlicher sehr viel Mehrarbeit in seinem Amt. Sophie ergatterte 
günstig einen schönen Occasion Container für die Welpen- und Kursutensilien. Im Zuge dieser 
Anschaffung brauchte es ein solides Fundament und der alte Wagen musste verschoben werden. Alles 
Arbeiten für Sigi und sein Männerteam. Super Arbeit - herzlichen Dank. 
 

Am 11. Mai fand unser Arbeitstag und Hüttenputz statt. Wir brachten das Jagdstübli und den Übungsplatz 
auf Vordermann. Der Zaun wurde fachmännisch repariert, die Tribüne mit Rasenteppich ausgestattet und 
die IPO Wand mit einem neuen Belag bezogen. Vielen Dank den fleissigen Helfern. 
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Vereinshütte: verfasst von Andrea Bruderer 
 

Ende März hat unsere Hüttenwartin, Susan Wanner, ihr Amt abgegeben. Die veränderten Trainingszeiten 
mit ihrem jungen Rüden Paco liessen sich nicht optimal mit den Öffnungszeiten der Hütte vereinbaren. 
Liebe Susan. Nochmals ganz herzlichen Dank für dein Engagement als Hüttenwartin und die Bewirtung 
nach den Trainings! 
 

Moni Spühler ist freundlicherweise eingesprungen und hat neben ihrem bereits grossen Einsatz für den 
Verein ermöglicht, die Hütte weiterhin nach den Trainings offen zu haben. Dabei wurde sie auch tatkräftig 
von Wädi Meier unterstützt, der nach Trainings und sonstigen Anlässen immer mal wieder den Grill 
anheizte und uns leckere Würste grillierte. Auch Euch, Moni und Wädi, vielen Dank für Eure Arbeit! 
 

Der Vorstand freut sich, dass für die Weiterführung der Hütte eine gute Lösung gefunden werden konnte. 
Gabi Uhler, aktives Mitglied in der SG1 Sportgruppe, bewirtet nach der Sommerpause die Besucher mit 
feinen Snacks und ist für Speis und Trank besorgt.  

 
Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld : verfasst von Sophie Müller und Franziska Zimmermann 
 

Das Jahr hat etwas weniger intensiv begonnen als die Jahre zuvor. Die Teilnehmerzahlen in den Welpen 
waren anfänglich dürftig. In den Junghunde- und Erziehungskursen hatten wir jedoch alle Hände voll zu 
tun. Doch bald stiegen die Welpenanmeldungen an. Vorallem gegen die Sommermonate hin konnten wir 
oft bis zu drei Gruppen bilden.  
Das Hin und Her im Kanton Zürich betreffend der Abschaffung des Ausbildungsobligatoriums sorgte für 
einigen Wirbel. Viele Hundehalter dachten, sie müssten keine Kurse mehr besuchen. Wir leisteten viel 
Aufklärungsarbeit. Vermutlich wird die Abstimmung über Sein oder Nichtsein erst im 2019 erfolgen. Bis 
dahin bleibt alles beim Alten. Den allermeisten Hundehaltern ist das eigentlich egal. Sie wollen mit ihren 
Hunden die Grunderziehung so oder so absolvieren. Das freut uns natürlich. 
 

Die Hundekurse GmbH hat sich langsam etabliert. Franziska und Sophie haben weitere Abläufe optimieren 
können, was die Büroarbeit erleichtert. Nach wie vor sind die Dienstleistungen Hundespaziergänge und 
Hundehütedienst am meisten gefragt. Gefolgt von privaten Erziehungskursen und Lernspaziergängen. Wie 
schon letztes Jahr erwähnt, schätzen es die Hundehalter, ihre Hunde in erfahrene und pflichtbewusste 
Hände zu geben. Die Nachfrage für Privatstunden ist dieses Jahr um einiges angestiegen. Wir denken, es 
ist eine Zeiterscheinung wie bei so manchen Kursangeboten, am liebsten 1:1 profitieren.  
 

Einen riesengrossen Dank unseren Leiterinnen und Leitern. Ihr seid fantastisch und macht euren Job 
grossartig.  

 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
 

Wir erlebten ein aktives erstes Halbjahr. Etwas hektischer als auch schon. Das liegt daran, dass Franziska 
und Sophie mehr Zeit in die Ausbildung ihrer jungen Hunde investieren. Ich bedanke mich bei unseren drei 
Frauen mit den älteren Vierbeinern für das Verständnis. Eigentlich ist es ja das „Kerngeschäft“ unseres 
Vereins, gut so. Die Sitzungen und gemeinsamen Arbeiten verliefen wie gewohnt speditiv. So kam bei 
unseren Treffen das nachträgliche freundschaftliche Beisammensein nie zu kurz.  
Endlich, das Warten hat sich gelohnt. Wir konnten einen Bürocontainer zu einem sensationellen Preis 
erwerben. Ganz herzlichen Dank an Hans Schmid von Eglisau, der bei seinem Arbeitgeber Implenia diesen 
Handel für uns so glücklich abschloss. 
 
Mein Dank gehört insbesondere meinen Vorstandsfrauen. Es passt einfach.  
Allen Leiterinnen und Leitern, allen Ressortträgern und natürlich all unseren Mitgliedern danke ich herzlich 
für ihr tolles Engagement im KVR. 
 
5 Rassen Schweizermeisterschaft vom 30.09.2018 in Hüntwangen. Organisator ist der Riesenschnauzer-
Club. Mein Amt als OK Präsidentin gibt zwar zu tun aber das Ende ist absehbar. Es ehrt mich sehr, wie 
spontan viele von euch Mitgliedern den Anlass im OK und als Helfer unterstützen. Herzlichsten Dank. 
Ich freue mich jetzt schon, viele von euch an der SM begrüssen zu dürfen. Mehr unter www.5rassen.ch. 
 
 
 

http://www.5rassen.ch/
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Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 

Es ist schön, auf ein so reiches Vereinsangebot und so viele Vereinsaktivitäten zurückzublicken. Dahinter 
steckt natürlich auch viel Organisation und Arbeit. Ein grosses Dankeschön auch von meiner Seite vor 
allem an Sophie und Franziska, welche das ganze HKR-Büro managen, meinen Vorstandskolleginnen für 
die tolle Zusammenarbeit und natürlich allen Leiterinnen und Leitern in allen Kursen. 
 
Das erste halbe Vereinsjahr endete etwas turbulent, weshalb diese Vereinspost im August erscheint und 
nicht wie gewohnt im Juli.  
Ich wünsche allen einen guten Start nach der Sommerpause. Auf gute Trainingsstunden, geselliges 
Beisammensein, keine Unfälle im zweiten KVR-Vereinshalbjahr! 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Sponsoring-Partner 

 
 
 


